



# La Source Infos

Périodique trimestriel – 1<sup>er</sup> trimestre 2023

Editeur responsable : Guy Dufay  
Rue Bodrissart, 35 – 1410 Waterloo  
[www.haitiguatemalalasource.org](http://www.haitiguatemalalasource.org)  
N° d'entreprise : 0435 1918 84

Chères Amies, Chers Amis de La Source,



Cette année, « l'asbl La Source » aura 35 ans d'existence ! A cette occasion, nous lançons **un défi** à tous nos lecteurs et fidèles donateurs ! L'achat d'une « cuisinière avec four » pour le Foyer Santo Domingo au Guatemala. Lisez vite l'article ci-dessous pour en savoir plus. Et déjà MERCI à tous et toutes pour votre fidélité pour tous les autres projets.



## GUATEMALA    Nouvelles du Foyer Santo Domingo, Santa Elena, Flores, Petén

Vous retrouverez sur notre site dans l'édition du 2<sup>e</sup> trimestre 2022, le mode de fonctionnement de cette maison d'accueil. Ce mois de mars, Sœur Olga nous informe que le Foyer héberge dix jeunes filles âgées de 4 à 16 ans, ainsi qu'un petit garçon de 3 ans et un adolescent migrant de 13 ans. Elle nous fait aussi part de leurs projets pour cette année :

- « Aider nos pensionnaires au travers de projets psycho-sociaux et éducatifs afin d'améliorer leur santé et bien-être mental et émotionnel lorsqu'elles seront diplômées ».
- « Pouvoir couvrir le salaire de la professionnelle en psychologie et travail social, ainsi que celui de Mme Vilma, l'assistante qui travaille du lundi au vendredi de 7h à 16h (dont une heure de pause midi) et une demi-journée le samedi. » Soit un montant de **5.071 €**
- « Faire l'achat d'une cuisinière avec four, ce qui reviendrait à **587 €**. » (*Ayant été sur place en janvier 2019, je peux vous assurer que cet achat est bien nécessaire...*)

En 2021, nous leur avons envoyé **4.654 €** (frais bancaires à déduire)

Pour 2022, vos dons ont permis d'envoyer **6.182 €** (2.255 € en juin 2022 et 3.927 € le 4 janvier 2023).

Le Foyer ne reçoit aucune subvention de l'Etat. (Seulement leurs inspections...)

**Nous, donateurs de La Source, sommes leur principale source de revenus.**

Continuons à investir dans l'avenir de ces enfants !

Guy

---

Comptes bancaires de « Haïti – Guatemala – La Source asbl » :  
BE58 2500 0919 5079 (BNP Paribas Fortis), BE83 5230 8125 0915 (Triodos)  
Une attestation fiscale est délivrée annuellement pour tout versement de **40 euros et plus**.  
Les montants versés mensuellement ou trimestriellement sont cumulés.

## Bilan financier 2022 de notre ASBL

Nous avons terminé l'année 2021 avec un solde en banque de 13.115,41 € €

Pourquoi tant d'argent en caisse ?

Le SPF Finances exige des pièces justificatives pour le montant de chaque somme envoyée vers les institutions soutenues. Nous attendons donc d'avoir reçu tous les documents justifiant le virement précédent avant de procéder à un nouvel envoi d'argent. Cela occasionne parfois des temps d'attente pour l'envoi des dernières sommes reçues...ce qui explique que nous avons terminé l'année avec cette somme d'argent qui partira début d'année suivante.

### ENTREES

Durant l'année 2022, nous avons reçu **33.850,92 € de dons**. Nous apprécions votre générosité !!!

Si, précédemment, vous nous avez communiqué que vous souteniez une institution bien précise ou si vous avez choisi soit Haïti soit le Guatemala, nous continuons à suivre votre choix jusqu'à nouvel ordre. Si vous n'avez pas jamais indiqué de préférence dans la communication de vos virements, cet argent est alors envoyé aux institutions qui en ont le plus besoin.

Tout ceci explique que les 5 institutions nommées ci-dessous ne reçoivent pas le même soutien financier.

Vous pouvez à tout moment réorienter vos dons vers une autre institution. Il suffit de le mentionner dans la communication de votre virement.

- 1) Pour Haïti, un total de 30.839,69 € a été envoyé :
  - Collège de Frères (à Delmas) pour l'école des Jeunes : 7.257,99 €
  - Centre Bon Samaritain de Ti-Desdunes : 7.374,76 €
  - G.D.I.A. Irène Belle à Petite Rivière de l'Artibonite : 16.206,94 €
- 2) Pour le Guatemala, un total de 4.660,26 € a été envoyé :
  - Foyer Santo Domingo à Santa Elena dans le Petén : 2.255,26 €
  - Casa Niño Esperanza à Guatemala City (la capitale): 2.405 €
- 3) Cette année, les frais administratifs plus importants que d'habitude (1.702,08 €) ont représenté 5 % de nos entrées financières. Nous avons dû adapter nos statuts aux exigences de la nouvelle législation. Cette somme représente aussi les frais pour notre journal trimestriel, l'envoi des attestations fiscales, les frais bancaires et de maintenance de notre site internet.
- 4) Le total des sorties s'élève ainsi à 37.202,03 €

Nous avons ainsi terminé l'année 2022 avec un solde bancaire de 9.764,30 €

*Si vous avez l'une ou l'autre remarque ou question, n'hésitez pas à me contacter :*

*soit par tél. au 0472/405 354 soit par courriel [info@haitiguatemalalalsource.org](mailto:info@haitiguatemalalalsource.org)*

Guy Dufay

16/03/2023

#### ATTESTATION FISCALE 2022

Si vous utilisez « Tax on web » pour votre déclaration de revenus, vous trouverez déjà votre don pré encodé (si celui-ci a été égal ou supérieur à 40 €)

Nous vous avons aussi envoyé cette attestation (en modèle papier) par la poste.

Pour toute information complémentaire, n'hésitez pas à nous contacter soit par courriel :

[info@haitiguatemalalalsource.org](mailto:info@haitiguatemalalalsource.org) soit par téléphone : 0472 / 405 354

## Bilan de notre action en 2022

L'an passé, malgré les crises qui s'enchaînent et qui mettent la générosité à rude épreuve, l'association a pu envoyer 30.840 € en Haïti et 4.660 € au Guatemala.

**Concrètement, comment votre argent a-t-il été utilisé sur place ? Passons en revue nos différents projets :**

- Ecole de Frères à Delmas (Haïti : banlieue de Port-au-Prince)

Le but du projet est de permettre aux enfants défavorisés de la communauté urbaine de Delmas (banlieue de Port-au-Prince) de suivre une scolarité et d'avoir au moins un repas convenable par jour. Il s'agit d'enfants issus de familles très pauvres, d'enfants des rues ou encore en domesticité.

Les enfants sont accueillis l'après-midi au Collège Méthodiste de Frères. Ils suivent le même programme que les enfants qui fréquentent l'établissement le matin. Regroupés au sein de la section de l'après-midi, qui forme l'Ecole dite « des Jeunes », ils suivent les cours des six années primaires.

L'argent envoyé par La Source en 2022 a servi à l'achat de livres scolaires et contribué aux frais de repas.

- Groupe de Développement Intégré de l'Artibonite à Petite-Rivière (Haïti)

Au nord de Port-au-Prince, le GDIA a mis en place des structures destinées à l'accueil et à la formation des jeunes des villages de Laverdure, Bazin et Gracette dans la région de Petite-Rivière. Le Groupe de Développement Intégré de l'Artibonite fut fondé en 1988 par Irène Belle (originaire de Waterloo) et une équipe de bénévoles haïtiens. La formation scolaire des enfants et des adolescents est une priorité. L'amélioration des conditions de travail de la terre, en privilégiant les énergies renouvelables, fait aussi partie des objectifs du GDIA.

En 2022, le contexte politico-social a contraint les écoles primaire et secondaire à fonctionner au ralenti. Les gestionnaires ont utilisé l'argent versé par l'association essentiellement pour assurer les salaires de professeurs et l'alimentation des enfants et des adolescents.

- Centre Bon Samaritain à Petites Desdunes (Haïti)

L'ensemble du programme de développement de la communauté de Petites Desdunes, dans le département de l'Artibonite, s'appuie sur trois structures : le Centre de Nutrition, l'école La Sainte Famille et la Bibliothèque le « Petit Prince ».

L'objectif est d'offrir une large palette de services à la communauté locale : formation scolaire, soins médicaux, repas, eau potable, jardin potager, etc...

En juin 2022, 75 enfants du Centre et de l'Ecole Bon Samaritain ont pu couronner leur premier cycle et commencer les cours de quatrième primaire. Après la construction du poulailler, le comité local a lancé un nouveau projet en 2022 : celui d'un jardin communautaire qui s'inscrit dans la même dynamique : réduire la dépendance du village vis-à-vis de l'extérieur en cultivant fruits et légumes sur place et nourrir convenablement les enfants, ce qui les stimule à fréquenter l'école. Tous les fonds récoltés en Belgique ont été utilisés pour le lancement du jardin communautaire, l'achat de matériel didactique, le paiement du salaire d'une enseignante et pour assurer un repas chaud quotidien aux élèves.

Foyer Santo Domingo dans le Petén (Guatemala)

L'orphelinat « Santo Domingo » est situé dans une région reculée et pauvre du Guatemala, à Santa Elena. Le Centre est géré par les Sœurs Missionnaires Dominicaines de Saint Sixte. Il recueille des fillettes et des adolescentes de 2 à 18 ans. L'admission fait suite à une décision de justice pour motif d'abandon, de violence et/ou de maltraitance physique.

Le Foyer veille à la bonne santé et à l'éducation des pensionnaires. Il leur apporte également un soutien psychologique.

En 2022, La Source a participé aux frais d'hébergement et de scolarité des enfants ainsi qu'au paiement du salaire de leur éducatrice.

.../..

### Casa Niño Esperanza à Guatemala-City

Le projet dit « de renforcement scolaire » de la Casa Niño Esperanza est développé dans la capitale, dans le quartier pauvre et à forte criminalité appelé « Basurero ».

L'école accueille une cinquantaine d'enfants le matin, dans des classes de maternelles. Une centaine d'enfants scolarisés dans des établissements extérieurs, sont accueillis l'après-midi. Ils y viennent pour faire leurs devoirs, étudier et recevoir un renforcement scolaire dans les matières où ils éprouvent des difficultés. Tous ces enfants reçoivent un repas. L'encadrement est assuré par quatre instituteurs et quatre professeurs.

Avec l'argent envoyé par La Source en 2022, l'école a pu se procurer du matériel, notamment des bancs et des chaises, des jeux pour les enfants et pourvoir à des achats alimentaires.

En 2023, nous comptons encore sur votre soutien. Grâce à vos dons, nous serons en mesure d'offrir de l'espoir à ces enfants et adolescents en Haïti et au Guatemala. D'avance, merci !

Alain Verhaeghe, secrétaire

### **GUATEMALA Casa Niño Esperanza 2023**

Nous avons repris avec les enfants le 22 janvier. Nous en comptons actuellement 140 et ils arrivent tous les jours, du lundi au jeudi.

En matinée, 21 enfants âgés de 3 à 5 ans restent avec nous car ils ne vont pas à l'école. Nous organisons des activités proposées par le Ministère de l'Éducation et suivons le programme adapté à leur âge.

Les enfants de 6 à 18 ans, qui vont de la première primaire jusqu'à la fin des secondaires, sont accueillis et guidés dans leurs devoirs scolaires respectifs. C'était une joie pour nous de les voir revenir en présentiel à la Casa Niño Esperanza.

Un des projets qui nous tiendrait à cœur pour cette année serait de poursuivre les cours de français proposés par l'alliance française pour 20 enfants. Ils ont commencé le 28 février dernier et ont cours trois fois par semaine.

Cette année, nous avons également remarqué que six enfants présentaient des problèmes d'élocution et nous aurions donc besoin d'un spécialiste pour pouvoir les aider.

Comme toujours, nous vous remercions pour le soutien que vous apportez à Casa Niño Esperanza. Cela représente une aide précieuse pour pouvoir offrir le meilleur aux enfants : un environnement agréable et plein d'espoir.

Que Dieu vous bénisse et vous le rende au centuple,

Sœur Nidia Almendarez Martínez, Directrice

### **Haïti Petites nouvelles du GDIA**

La situation est encore assez tendue à Petite-Rivière, une des zones où la guerre des gangs est la plus active. Les enfants et le personnel ont dû quitter les locaux scolaires qui n'étaient pas sûrs et trouver un autre lieu pour s'y réfugier ; certains enfants sont restés dans leur famille, les orphelins et Irène Belle sont partis ailleurs ensemble. Irène va un peu mieux mais est toujours immobilisée suite à une chute qui a nécessité de lui plâtrer les deux pieds, et son transport n'a pas été facile. Edvan s'est dévoué corps et âme pour tout cela et nous poursuivons sans relâche l'aide humanitaire grâce à vos dons, en attendant que l'activité scolaire reprenne le plus tôt possible.